

Gaston Marcoteau

résidence Bellevue

1 rue du Puits Doré

85100 Les Sables d'Olonne

15 janvier 1995

Monsieur de Hoire, Cher Ami,

J'ai reçu de vos services plusieurs documents édités à l'occasion du cinquantième de la libération de la Roche, je tiens à vous remercier tout particulièrement et vous exprimer ma reconnaissance.

J'ai beaucoup apprécié la vidéocassette que j'ai regardé avec nostalgie et une profonde émotion.

Merci à Monsieur Brunetière et à tous ses collaborateurs - y compris Canal 15 - pour le magnifique travail accompli. Ils ont su rassembler des textes, des documents et de nombreux témoignages qui présentés pendant plusieurs jours dans une exposition a été ressenti comme un cri du cœur et apprécié comme un véritable outil pédagogique. Il serait dommage que ses efforts ne trouvent pas un prolongement, c'est pourquoi je souhaite que cette réalisation, soit le point de départ d'une exposition permanente ou la vie sous l'occupation de notre ville serait intégrée dans la globalité du "Mécanisme du Nazisme", les pourquoi et comment de la répression, la collaboration, la Résistance Ainsi à l'exemple de beaucoup de départements qui possèdent des musées de la "Résistance et de la Déportation" régulièrement visités par la jeunesse, nous pourrions exposer des points forts d'une réflexion sur les véritables causes des grandes tragédies de notre siècle ; et en complétant des livres d'histoire (souvent trop discrets), aider le corps enseignant (entre autres) dans la connaissance historique.

J'ai travaillé un projet ou je développe ces idées, d'une manière très incomplète et imparfaite. J'ai toutefois le sentiment

qu'il pourrait être approfondi et mis en forme par des discussions
au sein d'un "groupe de travail" qui réunirait quelques anciens ~~élus~~
irréfutables de l'horreur nazie renforcés par des éléments, évidemment
plus jeunes, persuadés de l'impérieuse nécessité de montrer aux
jeunes générations le vrai visage des Dictateurs.

Je séjourne désormais assez longuement aux Sables
Je suis donc à votre disposition si vous le jugez utile, persuadé
comme vous, j'en suis sûr, qu'il nous faut être plus vigilant
et combattif que jamais.

Je souhaite que votre santé se consolide
pour vous permettre la réussite. Très Amicalement je vous
adresse mon meilleur souvenir.

Georges Marcetean